

## Agua de Solares

Especialmente indicada en los CATARROS INTESTINALES, NEURASTENIA GÁSTRICA E HIPERLOIDIA.  
Da uso universal como AGUA DE MESA. Facilita la digestión y es grata al paladar.—Gran medalla de oro en la Exposición de Lieja 1905.  
Do venta en farmacias y droguerías.  
Depósito: San Fernando, 25.—D. RAFAEL SAMPER

## Advertencia

Para todas aquellas personas a quienes pueda interesar los asuntos relacionados con el periódico HERALDO DE ALICANTE, hemos de hacer público, que por la ausencia del director propietario D. Juan Carrasco, están encargados de la dirección y administración respectivamente, nuestros queridos compañeros D. Rafael López Arias y D. Francisco Sempere.

## Conflicto en puerta

Desde que el actual presidente del Consejo de ministros D. José Canalejas y Méndez llegó al pináculo de la gloria política en una orbe obscura que ha de tratarse en las Cortes por todas las oposiciones, incluso por consensos del partido liberal, ninguno de sus actos de gobierno de los pocos llevados a cabo desde su exaltación al poder, han respondido a la verborrea durante el tiempo de su peregrinación por el campo de la política.

La amnistía por delitos políticos y sociales, era cosa acordada por el anterior gabinete, y hasta en ella se mutiló la amplitud con que fue redactada.  
El conflicto marroquí está ba respetado, resuelto de una manera honrosa por el ilustre jefe del partido liberal señor Moret, y las negociaciones entabladas con la Santa Sede para la reforma del concordato, según un curso bastante halagüeño para el país. Así como también se hallaba pacificado Cataluña.

En el transcurso de más de tres meses que el Sr. Canalejas ocupa la nave de la gobernación del Estado, únicamente han tenido lugar los hechos siguientes: Constituir los organismos para colaborar en su gobernación casi por entregas, puesto que tardó en materializarse próximamente dos meses, haber realizado unas elecciones que dejaron recuerdo vivo e imperioso, pues la salpicadura de sangre derramada no tan fácilmente se borra y los sucesos gravísimos últimamente ocurridos en Valencia han de pesar como losa de plomo sobre su conciencia de gobernante. ¿Dónde está la cohesión del partido? ¿Su democrático proceder por parte alguna?

Fijémonos en lo que sucede, y quedáremos debidamente contestados.  
Cuando la sinceridad de ideales solo andan en el sentido vocal, cuando se habla mucho y nada se siente, cuando para dirigir los destinos públicos se ha de hacer uso de personas faltas de las dotes necesarias de mando, cuál ocurre con el actual gobernador de Valencia, ¿qué puede esperarse? ¿qué ha de ocurrir? Lo que todo el mundo ha visto con pena, que en Valencia se haya alterado el orden, que haya corrido la sangre en sus calles, y que las represalias con las infames detenciones y prisiones llevadas a cabo por otros sucesos, sean el epíteto de un acto que pudo haber terminado felizmente de haberse obrado con el debido tacto.

¿De ello quién tiene moralmente la culpa?  
Con el gobernador deben compartir otros las responsabilidades.

El señor Canalejas ha visitado varias veces la hermosa Valencia.  
Del brazo del Sr. Blasco Ibañeta ha ido a propagar sus ideales, y lo que allí dijo, no se olvida en el transcurso de contados años hasta su exaltación al Poder.  
Ahora estará perseguido de que el pueblo no se le engaña con una mentida democracia, ni menos puede tratarse con elpa. Bien que la vida ministerial del Sr. Canalejas toca a su fin.  
La crisis oriental de tanta, las elecciones con el despojo de abas, la sangre derramada y la provisión de la presidencia del Congreso para la que no hay candidato, le tienen amargada su existencia, existencia que al menor soplo muere, como muerta está su vida al frente del gobierno que preside.  
El nombre de Weyler suena por todas partes. Weyler! Weyler!  
Esos son justos castigos. La ley de las compensaciones, Sr. Canalejas.

## INTERSESES LOCALES

Es verdaderamente bochornoso el estado que presentan algunos sitios de nuestra capital. Y esto que debiera preocupar de un modo preferente a nuestro Municipio, puesto que atañe al buen nombre de nuestro pueblo, pasa inadvertido como si aquí todo estuviera hecho y nada faltara. Más aunque exponiéndonos a que nuestra primera autoridad municipal haga oídos de mercader, que lo dudamos, a las repetidas quejas que a diario recibimos, nosotros, cumpliendo el sagrado deber de ser el portavoz de la opinión pública, escribimos hoy estas líneas para presentar de una manera terminante, ante los ojos del señor alcalde, algunos de los muchos puntos negros que se destacan en nuestra capital.

¿Es posible que el barrio de San Antón siga por más tiempo en el estado lamentable de abandono en que se encuentra? Si a cualquier forastero de los que nos visitan al pisar tierra alicantina le vendieran los ojos y le llevaran por aquellas calles (hay que llamarlas así) del Pozo, Trafalgar, Sevilla, Valencia y otras muchas, creería hallarse transportado a un lugar marroquí. Tal es el aspecto deplorable que ofrece dicho barrio en días de buen vol. En días de lluvia hay que ser un perfecto equilibrista para andar por sus calles sin empedrar, sin barrones ni baldosas, en completo abandono.

Sigamos.  
Las calles de Quintana y de la Concepción y otras adyacentes carecen también de aspecto europeo, por encontrarse en idénticas condiciones que las del barrio de San Antón. Son carreteras de tercer ó cuarto orden cuando no caen dos gotas y en cuanto llueve, bancaladas de lora.

Prosiganos.  
El bonito arbolado que ha poco mandó plantar nuestro Ayuntamiento, va a resultar un gasto inútil si no se vigila con verdadero celo.  
Meses pasados, los chicos, campando por sus respetos, le emprendían a pedrada limpia contra las acacias que adornan las calles de Alfonso el Sabio, San Vicente y Avenida de Zorrilla, destrozándolas arrancando sus flores y sus ramas; y esto lo repetían todas las tardes las infantiles legiones (que a veces ponían en peligro la cabeza de algún transeúnte)

porque en docientos metros a la redonda no se vea guardia alguno de nuestro Municipio que lo impidiera, como era su deber. Pues, bien, esto que ha ocurrido y aun viene ocurriendo con los árboles crecidos, sucederá con los que recientemente se han plantado, sino se ordena una severa vigilancia. Esos árboles les ha costado el dinero al pueblo y el pueblo tiene derecho a que se vele por su conservación.  
¿No lo cree así el señor alcalde?  
Todo esto que al correr de la pluma hemos enumerado, queremos que es justo que se corrija; si nuestra primera autoridad municipal, no quiere que el buen nombre de Alicante sufra menoscabo a la vista de los que nos visitan, ya que nuestra ciudad constituye una pequeña urbe cosmopolita por las diversas estaciones marítimas y terrestres que posee y por las cuales entran todos los días buen número de forasteros.  
Hacemos punto por hoy, y confiamos en que el Sr. Pérez Bano, digno representante de nuestro Municipio, sabrá, sino borrar en su totalidad esos puntos negros que hemos citado, al menos su volumen.

## LITERATURA

### La mejor carrera

Ayer vino a visitarme mi amigo Juan Castañeda, para hacerme una consulta de cosas bastante serias.  
Es un hombre acomodado, que iría ya en los cuarenta, y que tiene una instrucción superficial y modesta.  
Tras cariñoso saludo, que tuvo correspondencia, poniendo un rostro severo hablábame de esta manera:  
—Sabe usted que tengo un hijo que disculpas años cuenta.  
—Sí, lo conozco y lo aprecio por el talento que muestra.  
—Pues como es listo el muchacho, quisiera darle carrera.  
Y desajo que usted mismo haga el favor, con franqueza, de la profesión que le aconseje a que dedicarlo pueda.  
—Esos es casa peligrosa, porque hay que tener en cuenta las cualidades del chico y aspiraciones que demuestre.  
—Mira usted, yo lo que quiero es, que estudie una carrera, en que sin grandes trabajos pueda haberse de riquezas.  
—Pues que se haga boticario y en una casa que tenga un pozo, muy abundante, y en el momento se establezca.  
—No me gusta la farmacia, tiene una pensión molesta.  
—¿Y médico?  
—Estar siempre viendo penas y al visitar un enfermo o a un de, si se salva ¡un milagro! y si se muere ¡qué bestial!  
—¿La carrera de Derecho?  
—No de ninguna manera, como hay tantos y no cabe en casi todos los aldeanos.  
—¿La de cura?  
—No me agrada: ¡es una cosa tan seral!  
—¿Y militar?  
—Ser un genio necesita el que eso quiera.  
—¿Y marino?  
—Es imposible; no hay barcos donde los metan. Yo, que estaba ya cansado de oír sus impertinencias, díjele:

—Vamos a ver, ¿a qué cosa se dedica sin dudar a desechar obanos obos que al punto estudias tu hijo una bonita carrera, en que sin grandes trabajos, sin azares ni molestias consigas el dinero en su bolsillo puede entrar a menos llenas y en dos años, sea banquero ó cosa que lo parezca?  
—Esa carrera dichosa para mi niño quisiera.  
—¿Y pues que el tío le de político sin vergüenza.

## CHARLAS

### Conquista de la aldea

Algunas aldeas. He aquí el enemigo de todo progreso en España. Embrutecidas, serviles, dóciles en la obediencia, «blandas y fieras», ellas permiten los modernos cotos caciquiles a la usanza de los feudos medievales. Es preciso conquistarlas, conquistarlas para redimirnos.  
¿Pero esto, que como realidad es una gran verdad en la psicología y en el vivir del pueblo español, lo hemos leído cien veces en los periódicos y lo oímos decir cada cinco minutos en las tertulias al comentar los últimos comicios. Pero esto se refiere a España. Pero ¿y en lo la prensa parisiense y comentando las elecciones que acaban de celebrarse, vemos cómo hablan del enorme despertar del campesino francés que ha dado un triunfo señaladísimo a los socialistas unificados. Poco más ó menos, el partido socialista ha obtenido el mismo número de puestos en la Cámara que en las elecciones de la legislatura anterior porque en los grandes centros industriales y fabriles el movimiento obrero ha mantenido sus posiciones y su independencia. Lo extraño es que en los distritos rurales los campesinos han dado más de veinte votos nuevos a los socialistas. Y ese es el fenómeno más social que política, que llama actualmente la atención en Francia. ¿Qué pasar? ¿Van a llegar otra vez los tiempos de la Jacques? ¿Se sabe también el campo. ¿La aldea? Si la lucha está iniciada, ¿es bien sencillo el motivo.  
—Los campesinos batallaron, hasta ferrozmente, por que viesen un régimen democrático y se ayudaron a la burguesía intelectual a hacer la revolución. Después han apoyado a los radicales para consolidar la República.  
Pero tras servir el ideal político, ahora se empeñan en realizar el ideal social. No ha tardado, pues, en recabar en parte la simpatía de esa enorme fuerza el socialismo militante.  
—¿Quiere el proletariado de las aldeas, no sólo obreros y criados, sino pequeños terratenientes medianeros y pobres arrendatarios, mejorar su suerte, libar la condición de esclavitud moral.  
—La unión hace la fuerza. Bajo esta fórmula ha nacido el socialismo agrario con sus sociedades mutuas, con sus sindicatos y sus cooperativas agrícolas y sus asociaciones de resistencia. Los primeros síntomas se han ido revelando en la huelga de los jornaleros de Cher, de jardineros de los alrededores de París, de resineros de las Landas y de los mozos de labranza en la Brie. Ahora, en las elecciones, se ha dibujado completamente el movimiento del proletariado agrario, la insurrección de la aldea. En las comarcas de Picardía, de la Beauce, del Pago de Calais, del Ponthieu, del Ródano, de la Alta Viena, hemos visto como han surgido triunfantes, contra los candidatos políticos, los candidatos del socialismo agrario.  
Este movimiento crecerá. ¿Cómo? Claramente lo ha dicho Compe-Moré, el campeón de la conquista de la aldea.

«Cuando nosotros los hemos escrito—tenemos un número de militantes que no trafe de hacerse almitir como eloquentes oradores, pero que se ocupan con cilla-mente en hacer cosas útiles y que se conservan enquistados en los cerebros de los campesinos; cuando nosotros podamos utilizar gran número de propagandistas que conozcan los cultivos que se hacen en el suelo francés, la cantidad que rinde una hectárea, lo que cuesta hacer producir una hectárea de viña, de cereales, de olivos ó de pastos; conozcan las especies de animales, su cría, su valor y el precio medio de la tierra y de su arrendamiento; las condiciones que se llevan las medianías; los salarios de los campesinos en las diferentes comarcas del país y que en su consecuencia sepan cómo probar a los productores agrícolas que los intermediarios capitalistas, grandes negociantes en granos, trajinantes de bestias, compradores de vinos y otros les roban una parte del fruto de su trabajo, nuestro reclutamiento se hará con muchísima mayor rapidez en los campos.»  
En estos el verdadero aspecto de la cuestión. De ese lado hay que mirarla también en España. Hay que cambiar la aldea, remora a todo ímpetu de progreso en nuestra nación. Pero ¿cómo se la ha de conquistar? No obra que pueda hacerse por medio de la propaganda política. Oreo que forzosamente he bía de hacerse por medio de una tenaz organización social. El campesino español no se mueve por el culto a las ideas, sino por el estímulo de un interés material. Dada su ineducación—enorme, afronta nuestra que ha no cultivado el analfabetismo para mejor dominarlo y explotarlo—no entiendo lo que pueda ser un régimen de libertades, un vivir democrático en que todos los derechos de los ciudadanos estén igualados y en que en vez de las oligarquías tiránicas, la soberanía popular sea la que se imponga solemnemente e irresistiblemente. La política no reducirá nunca el actual estado de cosas, al campesino español. La cuestión monárquica se le explica como un régimen de explotación, que exige los impuestos y el tributo de sangre, que lleva al hambre ó empuja a la emigración. Es decir no lo ve más que bajo el aspecto económico y social. El ideal republicano no lo comprende, pero lo siente, como un movimiento de rebeldía, como un aliento de revolución que despoje a los ricos, más que de sus tiranías caciquiles, del régimen de propiedad, de la fuerza á trabajar como bestias y les condena á morir famélicos.  
El camino a seguir para conquistar la aldea es solamente el de la organización social. Háblense a medianeros, miseros arrendatarios, pequeños terratenientes, braderos, mozos de labranza, de que unidos pueden luchar contra el amo que los explota en la renta de cacique que los desangra a fuerza de impuestos; de que por la resistencia, mejor que por la sumisión, pueden asegurar el pan y mejorar la condición de sus hijos. Y es seguro que esos campesinos se agruparán, se individualizarán para la resistencia y la lucha. Sindicados, ya ven que son fuertes. Fuertes compendidos en las necesidades del combate para vencer desafiadamente. La aldea es libre y el país, por consecuencia, será completamente libre y socialista en su organización: íntegramente tendrá que ser en su régimen, republicano.  
Por esos caminos va a ser a la conquista de la aldea si se quiere salvar del embrutecimiento, del deshonra y de la ruina a la patria agudizada.

Angel GUERRA  
Tintorería Barcelonesa  
JUAN PAMBLANCO  
Méndez Núñez, 38,  
Suances, Países, 2. Alicante



# Bernad y Comp.<sup>a</sup>

Gran establecimiento de Loza, Porcelana, Cristalería, Vajillas, Bateria esmaltada de cocina, Cubiertos y objetos de metal blanco, Lampistería y Aparatos para alumbrado eléctrico, Artículos del país y extranjeros, Objetos de fantasía, Juguetes, Camas de hierro y madera, Sillones tapizados y de rejilla, Muebles de todas clases, Especialidad en servicios completos para fondas, restaurantes y cafés.

La casa y los artículos reales. — Precios sin competencia. — San Fernando, 10 y Princesa, 24

## Librería, Imprenta y Papelería

de Manuel Pastor, Mayor, 1 y 3, Alicante

En este elegante establecimiento, montado a la altura de los mejores de España en su clase, encontrará el público todo cuanto desea en librería, así como en sus últimas novedades en objetos de escritorio y fantasía. Inmenso surtido en devocionarios, tarjetas, menús, participaciones de enlace, y nacimientos, recordatorios para comuniones, esquelas mortuorias, impresos de defunción e infinidad de artículos que sería interminable enumerar.

# LA LUCENTINA

## GRAN ALMACEN DE CALZADO

# ASCENSION ARACIL

Grandes existencias en calzados de las acreditadas fábricas de Palma de Mallorca, Barcelona, Valencia, Bilbao y Elda. SOLIDEZ, ELEGANCIA y ECONOMÍA. Precios sin competencia e increíbles desde 0.25 el par hasta 25 pts. Queremos la venta exclusiva con pequeñas utilidades, en la mucha venta está la ganancia.

OJO.—No equivocarse, ya la conocéis bastante.

LA LUCENTINA CALZADO MALLORQUIN  
Y a la vista del público  
Visitar el almacén, está todo en los escaparates  
Plaza Isabel II, 27 y San Francisco, 17, ALICANTE  
ENTRADA LIBRE — — — — NO CONFUNDIRSE

## Gloria al poeta

El domingo se celebró en Murcia una fiesta de cultura dedicada a un poeta genial, Pedro Jara Carrillo, con motivo del nuevo triunfo que ha alcanzado por la publicación de su última obra, titulada «El libro de las canciones».

A esa fiesta, precedida de erónicas laudatorias publicadas en los principales periódicos de España, asistieron personalmente en Murcia doscientos intelectuales, y se adhirió muchos que a ella no pudieron asistir.

De Alicante, donde Jara Carrillo ha alcanzado los más elevados premios en lides poéticas, también se transmitieron cariñosos saludos, de los cuales dió noticia *El Liberal* de Murcia, incluyendo en ellos uno de la Asociación de la Prensa Alicantina.

Este último, el de la Asociación de la Prensa, ha sido desautorizado por *El Correo*, periódico de nuestro estimado compañero y presidente de la Asociación, D. Florentino de Elizacoín, porque según parece, ese telegrama ó no ha existido ó es apócrifo.

Oremos que, en uno ú otro caso, no precisaba la rectificación de *El Correo*, porque esa adhesión que *El Liberal* de Murcia atribuye equivocadamente a la Asociación de la Prensa Alicantina, no será seguramente protestada por ninguno de los socios que la constituyen.

De todas suertes, y como quiera que la rectificación de *El Correo* pudiera interpretarse torcidamente por alguno que no conozca los sentimientos de imparcialidad y de justicia que informan los actos del ilustrado director del apreciable colega, opinamos que es conveniente puntualizar si los periodistas asociados se adhieren, aún sin previa invitación, al homenaje tributado al poeta Jara Carrillo, ó disienten de esa hermosa fiesta de cultura.

El Sr. Elizacoín y nosotros mismos, si para ello nos autoriza, consultaremos opiniones.

## Politiquero

Al Sr. Díaz Moreu se le ha recibido en el inmediato pueblo de Villajoyosa batiendo palmas.

Si al joven diputado se le recibe en el Congreso en la misma forma, puede darse por satisfecho.

Parece que es un hecho el ingreso en el campo canalajista del político que hasta ha poco estaba retraído de la vida activa, D. Juan Poveda García.

El gozo que ha producido en el parti-

do demorata la decidida actitud del Sr. Poveda, ha sido muy sentida y celebrada.

Los buenos amigos no pueden estar por mucho tiempo separados.

Al fin vuelven a darse el abrazo los Sres. Poveda y Canalejas.

Que dure esa unión es necesario.

## Espectáculos

La Junta directiva de la Asociación de Caridad Escolar, de la cual es presidenta la distinguida cuanto ilustrada directora de la Escuela Normal Superior de Maestras doña María del Amparo Hidalgo, ha tenido un acuerdo digno de loa. Celebrar el próximo domingo en el Teatro Principal un beneficio a favor de las cantinas escolares, creadas en esta capital por la filantropía y nobleza del profesorado de instrucción pública.

Se pondrán en escena la bonita comedia en dos actos, de los hermanos Quintero, «Vida íntima».

El monólogo de Eusebio Blasco, «Callar que no se despierte».

Y la preciosa zarzuela, en un acto, de costumbres valencianas, «El trabuco».

Tomarán parte en el desempeño de tan escogidas obras, meritosísimos artistas de la localidad, figurando como primer actor el eminente y popular D. Miguel Soler.

Esta función tendrá lugar a las ocho y media en punto.

A dicho acto hemos sido galantemente invitados por la directora presidenta doña María del Amparo Hidalgo, atención que agradecemos y quedamos altamente reconocidos.

Es de esperar que tratándose de un beneficio dedicado a esos tiernos infantes faltos del pan de la inteligencia y del cuerpo, nuestro elegante coliseo se verá concurrirísimo, pues este pueblo de Alicante, noble y generoso, muestras dió siempre de su legendaria hidalguía.

Reciban, pues, sus organizadores nuestros respetos y nuestra felicitación más entusiasta.

## COCHE PARA LOS BAÑOS DE BUSOT

Del Hotel Samper y de la posada de la Balsa, sale a diario, a las dos de la tarde, coche para los baños de Busot, saliendo desde aquel punto, a las siete de la mañana.

Hay carros para equipajes y coche particular para las familias que deseen hacer solas el viaje.

## Militares

Se ha presentado al excelentísimo señor general gobernador militar de esta plaza, el capitán de Infantería D. Lázaro García Díaz, con objeto de despedirse para Alhama, provincia de Murcia, a donde va con licencia.

## Sucesos y accidentes

### Denuncias

Por infringir las ordenanzas municipales han sido denunciados siete vecinos.

— También ha sido denunciado el contratista de la limpieza pública por tener convertidas en estrociere varias calles de la capital.

### Casa de Socorro

Guardia para mañana:  
Médicos: D. Juan Sebastián y D. Alberto Moró.  
Practicante: D. Francisco Más.

## Movimiento marítimo

### Buques entrados

Vapor Cataluña, c. Gená, de Barcelona, con efectos.

Land Juanita, p. Estevez, de Aguas de Tarifa, con pescado.

Land Remedios, p. Navarro, de idem, con pescado.

Idem Santa Tevosa, p. Tendero, de idem, con id.

Idem San Antonio, p. Blanco, de idem, con id.

### Despachados

Vapor Cataluña, c. Gená, para Las Palmas, con efectos.

Idem húngaro Szzechengi, c. Medaine, para Nieniora, de tránsito.

## Tribunales

Para mañana está señalado en esta Audiencia el juicio oral de la causa seguida por estaña contra el procesado Carmelo Jerez Morrelló, cochero y conductor encargado de la diligencia de Alicante a Callosa de Enxarriá, vecino de Villajoyosa, cuyo procesado, el 22 de Diciembre del año último se hizo entrega de una caja de cartón que contenía un traje destinado a D. Germán Poveda, vecino de Callosa, valorado el traje en 60 pesetas, de la sastrería «El León», de esta ciudad, cuya prenda desapareció. Defensor de oficio, Sr. Serveró. Procurador de idem, Sr. Visconti.

Esta mañana ha tenido lugar el juicio de causa sobre infracción de la ley de emigración, contra los procesados Miguel y Joaquín Benavent, procedente del Juzgado de Denia, y no habiéndose justificado el hecho que se denunció, cuyo sumario consta de 541 folios, el representante de la ley reformó sus conclusiones provisionales solicitando la absolución de dichos procesados. El juicio quedó concluso para sentencia.

También ha sido abuelto el proceso por homicidio frustrado Miguel Santos Carrió, del Juzgado de Monóvar, por haber retirado la acusación el querrelante particular.

## Idea originalísima

Nuestro estimado compañero y amigo el ilustrado redactor de *La Correspondencia de Alicante*, D. Diego Sánchez Gadeo, publica en el citado colega de anoche, un saladrísimo artículo indicando la forma de organizar una corrida de toros en el circo taurino de la capital.

Por la originalidad con que está escrito, nos vamos obligados a reproducirlo, haciendo honor a la genialidad del buen amigo Gadeo.

### «Toros gratis»

Aficionados: ¡jagarrarse!  
Es muy posible que en breve se cele-

bre en la plaza de toros de esta capital una gran corrida—con Bombita y Machaco, por ejemplo, y seis toros de renombrada ganadería andaluza—por invitación particular. Las localidades y entradas no estarán ni un solo céntimo.

¿Se concibe esto? Pues bien: la idea es viable, y tal vez su realización no esté lejána.

El autor del magno proyecto no es como pudiera presumir el sensato lector, un fugado de Elda; por el contrario, trátase de un perfecto equilibrista, jefe de gran dosis de sentido común y habituado a perder dinero cuando en empresas taurinas ha arriesgado sus intereses.

Ahora no habrá ni esperanzas de lucro ni sorpresas de pérdidas. Las acciones que se emitan no serán reintegrables, por la sencilla razón de que no ha de recaudarse ni una peseta. El que quiera depositar en importante casa de banca veinticinco pesetas por una acción y recibirá el lote de entradas y localidades que le correspondan, con la prohibición absoluta de venderlas. Es decir, que el accionista se desprenderá «definitivamente» de 25 pesetas, pero en cambio, asistirá a una gran corrida, obsequiará a doce a catorce amigos y contribuirá a que Alicante se haga célebre en los fastos taurinos.

Quando la maravillosa idea cristalice por completo, daremos más detalles de este magno acontecimiento.

G.

## DOLORINA

Remedio eficaz contra el dolor de cabeza, neuralgias, jaquecas, reumatismo y la siática. Una dosis 15 céntimos. Caja de diez, 1.25 pesetas. Pídense en las principales Farmacias y Droguerías.

Depósito: Farmacia señora viuda Soler Sánchez.

## Noticias

### De viaje

Anteayer embarcó para Palma de Mallorca la corporación de profesores que cuenta la renombrada orquesta «La Wagneriana».

Esta orquesta dará una serie de conciertos en la susodicha capital.

Muchos aplausos y un buen viaje.

### Sea bien venido

Se encuentra en Alicante, de regreso de su viaje, el cuarto teniente de alcalde D. Juan Lengua Royo.

Con tal motivo ha dejado el cargo el concejal que le desempeñaba D. José Guardiola Ortíz.

### Visitado y es convecerele

Si no ha visitado usted todavía el gran establecimiento que los señores Eaplá, Maños y Vidal han abierto en las calles de la Victoria y San Fernando, vaya usted por allí que no perderá el tiempo. Seguramente encontrará algo, que siendo indispensable para su casa, le costará más barato que en ninguna otra parte.

Especialmente en todo cuanto se relaciona con la electricidad, es sin duda uno de los primeros centros de España.

En lámparas incandescentes de filamento de carbón, de Tántale y metálicas, hay enormes existencias de las mejores marcas conocidas, y como sus contratos los hacen por muchos millares, pueden vender lo mejor y lo más barato. Por ejemplo: las lámparas de filamento metálico que en todas partes se venden a 3 pesetas las de 16 bujías y 3.25 las de 25, 32 y 50, Eaplá, Maños y Vidal, las venden a pesetas 2.25 las de 16 bujías y 2.50 las de 25, 32 y 50 bujías. Vale la pena de visitar esta importantísima tienda, que honra a nuestra población.

### Naufragio

La goleta francesa «Margarite» se encuentra sumergida a media milla de N. E. de la Laja del Farallón de la isla Grossa, saliendo el palo trinquete un metro fuera del agua.

### Caridad

La implora una desventurada viuda con hijos, habitante en la calle de Alvarez, número 6.

A las personas de buenos sentimientos recomendamos que la favorezcan en lo que humanamente puedan, pues tenemos la seguridad que de presenciar el cuadro desgarrador que nosotros hemos tenido ocasión de ver, floverían en aquel modesto hogar las limosnas.

### Vichy-Etat

Pídense Sal Vichy-Etat, para bebidas, Gempirides Vichy-Etat, efervescentes, y Pastillas Vichy-Etat, en sus envases de origen. Rehúsetoda imitación.—3.

### LEASE

Se vende el taller de afilar y todas las artefactos correspondientes a dicho ramo, en la calle de los Angeles, núm. 11. Para informarse deben dirigirse a Joaquín Samper, Bazán, 69, segundo.

### Voluntad.

Así se titula una elegante revista quincenal que hemos recibido, y que ve la luz pública en la vecina ciudad de Cartagena.

El número que hasta nosotros ha llegado es el IX y contiene un nutrido sumario en el que figuran hermosos trabajos de los ilustrados escritores señores Martínez Barriandovo, García Yepsos y Felipe Orejón.

### El libro de las canciones

Ha salido a las públicas este último libro del poeta murciano P. Jara Carrillo, que contiene una selecta colección de poesías y el retrato del autor.

Se vende al precio de 2 pesetas ejemplar en la librería y papelería de D. Manuel Pastor, Mayor, 1 y 3, y en el establecimiento de encuadernación y venta de periódicos, Princesa, 1, y en los kioscos de la plaza de la Constitución.

### Ocasión

Se venden por la mitad de su valor, tras preciosas obras alemanas sobre pintura decorativa, montadas en carpetas. Razón, en la imprenta de este periódico.

### Los calvos

Los que han padecido enfermedades graves.

Los que quieran conservar una cabellera larga, sedosa y exenta de microbios ú otros enemigos que amenacen su destrucción, deben usar EL AGUA GRIEGA que es el mejor y más barato calvicida.

Venta en todas partes, a 2 pesetas frasco.  
Depósito: R. Romero y J. Pallás, Princesa, 6.

### El mejor

reconstituyente para simultancarlo con los baños de mar tanto para los adultos como para los niños, es el vino yodo-licofenico fosfatado que combate el esrofalismo, el linfatismo y la debilidad nerviosa.

De venta en casa de su autor, Doctor Aguiló, Mayor 51, Alicante.

## Nuestro clima

He aquí los datos de meteorología tomados en el observatorio del Instituto de Alicante hoy 19 de Mayo de 1910.

Barómetro . . . . . 752.3

Termómetro (Seco) . . . . . 17.0

(Húmedo) . . . . . 15.0

Viento, N. N. O. velocidad 310 kilómetros.

Atmósfera, cubierta.

Mar, Calma.

Temperatura máxima al sol en el día 51.0; en el aire, 23.0.

Id., id. del aire a la sombra, 20.2.

Id. mínima durante la noche, 18.0.

Irradiación nocturna, 11.0.

Evaporación en milímetros, 4.00.

Lluvia id., 5.87.

El catedrático encargado, Antonio Valero.

Reina Victoria Hotel Restaurant de primer orden.—Muerzos, 3 pesetas. Comidas, 4 id.



# Almacenes de 'La Estrella'

Plaza de Castelar, 3 y 5 (Antes Paseo de Méndez Núñez) **PRECIO FIJO** *Españalidad en confecciones* **PRECIO FIJO**

## Telegramas

(De nuestro servicio especial)

### Toros en Córdoba

Campes, regulares. Caballos, diez. Quinto, mal. Mechaco bien y colosal, grandes ovaciones. Bienvenida, monumental en su primero, que mató de un volapié; después de banderillearlo magistralmente, ovación delirante y oreja. En su segundo, superior.

### DE MADRID

#### Consejo de ministros

En la Presidencia han de renunciar hoy los ministros en Consejo para concretar el programa político que el Sr. Canalejas ha de exponer en la reunión de las mayorías.

Los ministros se ocuparán también del Mensaje de la Corona.

#### El general Weyler

El ministro de la Gobernación ha negado que el general Weyler venga en breve a Madrid.

#### Romanones enfermo

Romanones visitó a Canalejas para manifestarle que se sentía enfermo. Se trasladó al ministerio.

En su despacho empeoró, marchándose a su domicilio.

Tenía gran fiebre, al parecer, producida por una indigestión.

De guardar cama, curará dentro de unos días.

#### Actas al Supremo

Hoy se han remitido al Supremo las actas de Sevilla, Granada, Jaén, Sigüenza, Melina de Aragón, Alcañices, Quiroga y Cantada.

Ascenden a 79 las que hay en poder del Supremo.

#### Declaraciones de Melquiades Álvarez

El ilustre republicano Melquiades Álvarez, ha hecho importantes declaraciones.

Está satisfecho del triunfo obtenido en las elecciones de Asturias, aun cuando el Gobierno se mostró parcial en favor de Pidal.

Oree que Asturias elegirá seis diputados republicanos en las próximas elecciones.

Opina que la Monarquía debe hallarse preocupada por lo que pueda ocurrir en las Cortes con los debates que han de plantearse, especialmente interviniendo Pablo Iglesias, que será inexorable contra Maura y Canalejas.

Melquiades Álvarez condena con energía los atropellos de que han sido víctimas los candidatos republicanos en provincias, arrebatándoles las actas.

Espera que la opinión secundará la campaña de la minoría republicana.

No abandonará a la Unión Republicana mientras ésta subsista.

Asegura que será de suma eficacia la huelga general que se declararía en toda España, secundada por las agrupaciones obreras del extranjero, al sólo anuncio de la vuelta al poder de Maura.

Hoy más que nunca cree en el próximo triunfo de la República.

#### Bombas en Barcelona

A las cuatro de la tarde ha estallado un petardo en el paseo de Gracia, entre las calles de Aragón y Valencia.

La detonación fué espantosa y grande la humareda.

No hubo desgracias.

En el lugar del suceso se presentaron las autoridades.

No se sabe quién es el autor del hecho salvaje, pues nadie vió colocar el petardo.

#### Otra explosión

Al anochecer, un impiabotas encontró un bulto sospechoso envuelto en papeles en el portal de la casa núm. 27 de Puertaferrias.

Avisada por aquél la policía, acudió ésta, despejando acto seguido los alrededores de la casa.

Momentos después se produjo una enorme explosión.

Resultó un niño herido.

El pánico fué enorme.

Las mujeres se desmayaron.

La impresión es intensa.

#### EL COMETA HALLEY

En Barcelona.—No hay peligro

El encuentro de la tierra con el cometa Halley se ha tomado a broma.

Muchísimos se disponen a que el fin del mundo les encuentre comiendo.

Se han organizado varios banquetes, incluso uno en Miramar de los empleados del Gobierno civil y periodistas.

El director del Observatorio ha declarado que nada se observa que ofrezca peligro, aunque la tierra atraviesa ya la cola del cometa.

#### En Coruña.—Gran pánico

Reina gran pánico por la proximidad del cometa Halley.

Centenares de curiosos se pasan las noches en las partes altas de esta población contemplándolo y haciendo augurios pesimistas.

#### En Talavera.—Todo a chacota

Es grande la expectación por los efectos del cometa.

Se disponen excursiones campestres para ver el efecto.

Nadie tiene miedo ni supersticiones, tomándolo todo a chacota y juerga.

#### En Valladolid.—Esperando el desenlace

Reina gran expectación por lo que ocurrirá al encuentro de la tierra y el cometa Halley.

El cielo está nublado.

Circulan novelas fantásticas.

Muchas familias se reunirán toda la noche, por si ocurre algo que estén todos juntos.

El pánico es grande.

Para la gente joven se prepara una noche de juerga y alegría.

#### LOS SUCESOS DE VALENCIA

##### El presunto asesino detenido

Se ha detenido a Julio Concepción Aznar, de treinta y ocho años de edad. Presenta tres heridas de machete.

Se le cree el autor de la muerte del teniente de Seguridad, Escudero.

Se le cargó con el guardia que acompañaba al teniente, cuando fué agredido. Dice que le reconoce, observando que no lleva bigote, como la noche de los sucesos.

Se ha dictado auto de prisión contra el detenido.

##### Reconocimiento

El guardia de Seguridad ha reconocido en rueda de presos al presunto asesino del teniente Escudero.

##### El entierro

Al entierro asistieron millares de personas, presidiéndolo las autoridades.

##### Administración de fincas rústicas y urbanas

Pedro García.—Serrano Abela San Pascual, núm. 1, principal.—Alicante.

Lanas' sedas, armures, pañetes, granadinas fantasía, tapicería, mantillas, toles, mantelerías, géneros de punto, colosal surtido en sombrillas y tapasoles. Trajes de caballero y niño, guardapolvos, ceñidería, corbatería, cubiertas brucestrel y piqué, americanas de alpaca de hilo y guerrerías. Depósito en artículos negros y blancos y del corsé marca C. P. a la Sirena. Grandes talleres de sastrería a cargo del reputado cortador Señor Verdú

## BANCO DE CARTAGENA

CAPITAL: 10.000.000 DE PESETAS COMPLETAMENTE DESEMBOLSADO

Casa Central en CARTAGENA

Sucursales: Cartagena, Murcia, Sevilla, Alicante, Huelva, Cádiz, Lorca, La Unión, Aquilas, Orihuela, Mazarrón, Ceiza, Caravaca, Melilla, Hellín, Elobe, Yecla.

Facilita Giros y Letras en toda clase de monedas y sobre todas las plazas del mundo.—Desconta letras y cupones.—Compra y vende monedas y billetes extranjeros.—Admite depósitos en custodia sin cobrar premio alguno.—Cartas de crédito.—Giros telegráficos.—Pignoraciones.

Horas de caja: Mañana, 9'30.—Tarde, 4 a 5

Abona a las cuentas corrientes los siguientes intereses:

CAJA DE AHORROS		PESETAS
Cuentas corrientes disponibles a la vista, 1 por 100 anual.		
Cuentas corrientes disponibles a 8 días, 1'25 corrientes por 100 anual.		
Cuentas corrientes disponibles a 30 días, 1'50 por 100 anual.		
Imposiciones a fecha fija, 3 por 100 anual.		
Abona a sus imponentes intereses a razón de 3 por 100 anual.		
Saldo anterior...	13.090.973'96	
Imposiciones durante la semana...	425.894'10	
Suma...	13.516.868'06	
Reintegros...	337.087'15	
Saldo...	13.179.780'91	

Cartagena 14 de Mayo de 1910.

## Chic Parlison

CORSETERIA DE JOSEFA PEIRO ULTIMOS MODELOS

Confección francesa e inglesa Especialidades de la casa

ALICANTE: Plaza de Castelar, 1.— CASA EN VALENCIA: Plaza de Mariano Benlliure, 5, principal.



Corsés faja para disminuir el vientre; para novias, para estado interesante. Sostenedores de pecho de varias clases y formas. Tirantes para corregir el pecho y la espalda. Se hacen toda clase de corsés a la medida en forma entallada y rectos para trajes Imperio y de Levita. ca pricho de las señoras. Corsés en forma recta desde 5 pesetas en adelante. Ultimos modelos para temporada de verano en corsés de tul y de cintas, para campo. Toda señora de buen gusto debe visitar esta casa, donde encontrará todas las creaciones y caprichos más recientes en el ramo de corsetería.

## AGENCIA DE ENCARGOS

DE FRANCISCO GIMENO OLARES

Se admiten encargos para las líneas de Murcia, Cartagena, Hellín, Crevillente y Madrid.

Esta AGENCIA responde de todos los encargos que se le confíen, siempre que se declare su contenido.

Sagasta, núm. 11 (bajos)—Alicante

## CARNE EN POLVO RECONSTITUYENTE

para enfermos, convalecientes y personas débiles, obtenida por Agatángelo Soler, farmacéutico, Regente de la farmacia Vinda de J. Soler Sánchez.

Composición: Carne de vaca reducida a polvo, s. a.

Consultad a vuestro médico. Frasco grande, 5 ptas. Pequeño, 3.

Plaza San Cristobal, 12, Alicante.

## EL MECÁNICO

LUIS MORENO PEDRAZA ofrece sus servicios para la composición y limpieza de máquinas de escribir.

Calle Pérez Medina, 16, principal, Barrio Benalús.

¿Quiere usted saborear el más exquisito café?

EN EL ESPAÑOL

ESTABLECIMIENTO TIPOGRAFICO, R. COSTA

# El buen gusto

## Camisería especial de ADOLFO MORLA

Confección esmerada de toda clase de ropa blanca para caballero Corbatas, pañuelos, artículos de piel y géneros de punto

Primera casa en los equipos para novios

17. Calatrava, 17.—Alicante

## GUANAYARA

NOVELA HISTÓRICO-TRADICIONAL

FOR

Francisco de A. Cabrera

Costar el hallazgo del dinero enterrado.

Escusado es decir que el buen fraile no regresó a Jibara hasta no haber perdido de vista mar adentro el velamen del buque sospechoso.

(86)

Si Fray Benito hubiera sabido que el jefe de aquellos piratas era Ali-Mamet, de seguro que se hubiese presentado a saludar a su antiguo protegido.

Pero ¿cómo podía pensar en tal propósito? Para él Ali-Mamet se hallaba errante en alguno de los estados de Berbería.

Sabedor el Sr. Pujalde de que la flotilla de Don Hernando se hallaba por el Golfo de Méjico, con el pretexto de vender mercancías fué recorriendo el «Neptuno» todos los puntos de aquellas costas en que había destacamentos españoles.

Cansado de buscar en vano llegó a Darién, residencia del gobernador.

Preguntó por todas partes y como nadie le pudo dar razón, determinó ver al gobernador. Concedida la audiencia que solicitó, dijo:

—Señor: soy el capitán de un buque mercante, que traigo algunos viveres para la flotilla que manda Don Hernando de Miranda y me encuentro en estas

mares sin poder dar con ella. Os agradecería que tuvierais la bondad de decirme su paradero ó al menos donde me sería fácil encontrarla.

—¿Sois amigo de Don Hernando?

—Le conocí en España y traté con él algunos viveres para sus buques, que constituyen una pequeña parte de mi cargamento; pero no me une a él más amistad que la que se deriva del negocio.

—Pues sabed que el tal Don Hernando, a quien Dios confunda, es un hombre díscolo, insubordinado, pendenciero y por ende traidor y debeis tener mucho cuidado en los tratos que con él tengais. De mis garras se ha escapado ¡voto al chápirol una vez; pero os aseguro que no he de salir burlado.

Vuestros motivos tendreis para pensar y obrar contra él y en esas cuestiones yo no debo inmiscuirme. Mi trato con él se reduce a que me dé el dinero importe de las mercancías y a darle yo los viveres. Si no hay una cosa, no habré la otra.

—Capaz es de arrebatarnos la mercancía.

—Eso no, ¡vive Dios! que yo me sabría defender.

Más acertado sería que vendierais vuestros viveres aquí y dejarais a mi enemigo a su propia suerte.

—Dispensadme, señor; pero el hombre de honor debe cumplir siempre con su palabra empeñada.

—Como queráis. Si en ello teneis empeño os digo que he limitado la esfera de acción de Don Hernando a las costas de Cuba y en ellas le podreis encontrar.

—Mil gracias señor.

—Y si os juzgara alguna mala pasada, acudid a mí, que haré plena justicia.

—No olvidaré vuestro noble ofrecimiento.

—Id con Dios.

—El os guarde.

El Sr. Pujalde, lleno de regocijo, se encaminó al puerto y dió las órdenes para marchar a Cuba.

A la vista del cabo de Maisi, preguntó el capitán Gutiérrez a Pujalde.

—¿A dónde vamos? ¿Costa Norte ó costa Sur?

—No sé qué decir, porque ignoro donde podrá encontrarse la flotilla que buscamos. Tomad el rumbo que queráis, puesto que a la ventura marchamos.

El capitán Gutiérrez puso la proa al Sur. Dejó el cabo Maisi a la derecha y fué costeano hasta llegar a Guantánamo, en cuya inmensa ría penetró.

Si hubiera dirigido su barco por la costa Norte, bien pronto hubiese entrado en el puerto de Baracoa y encontrado en él lo que buscaba; pero no sabemos porqué ley del destino acontece casi siempre que en la duda se escoge el camino contrario al que se desea.

Encantado quedó Gutiérrez al contemplar aquella especie de mar menor, aquella espaciosa laguna tranquila, conocida hoy por «Las Perlas», que dá entrada a la ría. Si admiración causó al



